
花巻市文化会館運営審議会会議録 

 

１ 開催日時 

  平成３１年３月２０日（水）午前１０時～午前１０時４０分 

 

２ 開催場所 

  花巻市文化会館 第６会議室 

 

３ 出席者 

（１） 委員 ８名 

  多田 貢委員（会長）、千葉恵子委員（副会長）、菊池房江委員、袚川りみ子委員 

高橋信也委員、及川有子委員、猿舘祐子委員、佐々木和久委員 

（２） 事務局（花巻市文化会館）４名 

  市川清志生涯学習部長、藤原睦生涯学習課長、髙橋和夫文化会館館長、多田広美副館 

長、岡本雅子主査 

 

４ 議題（審議事項） 

  平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について 

 

５ 議事録 

１．開会   [事務局] 

 

２．挨拶   [市川生涯学習部長]（要旨は次のとおり） 

 ・日頃より文化会館の運営にご理解とご支援をいただき、感謝申し上げます。 

 ・この後、本日は、「平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について」ご審議いただき

ます。 

 ・文化会館は施設の老朽化が進んでおり、花巻市全体で公共施設マネジメント計画に基

づいて修繕してきているが、来年度についても雨漏りや大ホールの舞台の修繕について

行う予定としている。 

・予算が決定した後ではありますが、委員皆様から広くご意見を頂戴し、今後の会館運

営に反映させてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

[議長（会長）] 

 ・他市では財政状況の悪化により修理費用や維持管理費用を負担できないため会館の 

利用を停止している例もある。 

・多くの市民の皆さんに利用いただくためには、委員の皆さんの協力が必要である。

忌憚のないご意見、ご提言をお願いしたい。 

 



[事務局] 

・本日の出席者でございますが、委員９名中８名の出席であり、過半数を超えており

ます。 

・よって、会議が成立していることを御報告申し上げます。 

・それでは、会議に入らせていただきます。 

・この後の議事の進行は、多田会長に議長をお願いいたします。 

・それでは、多田会長、ご挨拶と会議の進行よろしくお願いいたします。 

 

３．議題   審議事項 平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について 

  

[議長（多田会長）] 

・それでは、審議に入ります。 

・「平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について」を議題といたします。 

・事務局から説明をお願いいたします。 

 

[事務局] 資料に基づき「平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について」説明 

 

[議長（多田会長）] 

・ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問、ご意見等ありましたらお願いいた

します。 

 

[菊池委員]  

・トイレの洋式化の要望が多い。以前は少しずつ工事を行っていたと思うが最近進んで

いない。予算の範囲内で１か所ずつでも洋式化していただきたい。 

 

[事務局] 

・平成 26年度から少しずつ洋式化を行ってきたが、大規模改修の際にはトイレの様式化

も検討しており、個別の洋式化の改修をしても無駄になることが予想されるため現在は

行っていない状況である。 

・この先数年後には危険な個所を優先的に大規模改修を行いたいと考えており、その際

にはトイレの洋式化も含め設備・水回り・空調等の改修を検討している。 

 

[菊池委員] 

・先の見通しが立たないのであれば少しずつでも洋式化していただきたい。 

 

[千葉委員] 

・「ぎんどろ寄席」の際、駐車場が満車になり開演時間間近になって保健センター駐車場

に回されて開演時間に間に合わなかった。もっと近くの梨の木の駐車場を借りられなか



ったのか。 

 

[事務局] 

・チケットが完売となり、花中、若葉小、保健センターの駐車場を臨時駐車場として借 

りた。梨の木の駐車場も検討したが、駐車場整理をお願いしている業者から経験上臨時 

駐車場の場所が散在すると混乱が予想されるという意見もあり今回は臨時駐車場としな 

かった。 

・駐車場に限りがある旨をホームページでは掲載している。 

 

[多田委員] 

・稼働率を設定しているが目標を達成するためのアプローチはどのように行っているの 

か。 

 

[事務局] 

・共催事業を実施すれば稼働率が上がるのではないかと思うが、職員体制の都合もあり 

対応が難しい。 

・吹奏楽やおどりの練習等も大事にして稼働率を上げていきたい。 

 

[多田委員] 

・運営体制が違うので参考になるかどうかわからないが、さくらホールで２月に北上市 

内及び隣接した地域に「つかってみようさくらホール」というダイレクトメールを配布 

した。 

・稼働率の目標値を設定したのであれば、それを実際に達成するための方策が必要では 

ないか。 

 

[菊池委員] 

・利用案内を花巻市芸術協会の総会の際に配布してもいいのではないか。 

 

[多田委員] 

・芸術祭の場所はすでに決まっている場合が多いと思うので、練習の場所として利用し 

てもらえば稼働率が上がるのではないか。 

・自主事業については委員の皆さんに案内があると思うのでご覧になって意見を賜りた 

い。 

・大規模改修をなるべく早くしていただきたい。文化会館が閉館する時期は周辺の会館 

を利用すればいい。 

 

[議長] 

・ほかにありませんか。 



・質問、意見がないようですので、これを終結いたします。 

・お諮りいたします。 

・「平成３１年度花巻市文化会館の運営方針について」を原案のとおり承認することに御

異議ございませんか。 

 

  (異議なしの声あり) 

 

・異議なしと認め、本件につきましては、承認することに決しました。 

 

それでは、これをもちまして、議長の務めを終わらせていただきます。 

・ご協力ありがとうございました。 

 

 

４．閉会 [事務局] 


